

La muerte del Cardenal Sancha.

Información provincial.

No era posible dar cuenta en nuestro número de ayer, de pormenores relativos al fallecimiento del Ilustre Príncipe de la Iglesia que Toledo ha perdido: la hora en que murió y la en que llegó á nuestra noticia, hizo materialmente imposible otra cosa que limitarnos á comunicar la triste nueva: hoy suplimos la falta con los detalles que pudimos ayer adquirir.

El estado agónico de Su Eminencia duró doce horas, agonía lenta, sin dolor y que pasó, sin perder el conocimiento, aunque sí el uso de la palabra á última hora expresándose por señas.

Continuamente llevaba hasta su boca y bebaba, el crucifijo que tenía sin abandonarlo un momento entre sus manos.

Se despidió serenamente de cuantos se hallaban en su alcoba y les bendijo, haciendo extensiva la bendición á todos los habitantes del Arzobispado.

Cuando le fué leído el telegrama de Su Santidad, animáronse sus ojos, parecía iluminarse su rostro y se dispuso á hablar.

El telegrama del Papa, contenía la bendición y la recomendación de que abandonase todo, y se conformara con los designios de la Providencia.

El enfermo pronunció claramente «ya lo creo, ya lo creo».

Aquel momento, dicen los que se hallaban junto al Cardenal, fué muy emocionante.

Cuando no podía elevar los brazos para llevar el Crucifijo á la boca con el propósito de besarlo, rogaba por señas que le ayudasen á verificarlo.

Sereno, tranquilo, esperó la muerte.

Las últimas palabras del Cardenal, fueron para ofrecer por la Iglesia el sacrificio de su vida.

El embalsamamiento del cadáver, fué practicado por el Médico de cabecera Sr. López Fando, los Médicos Sres. Piga y Ruano, el Farmacéutico Sr. Lozano, y ayudantes.

Se ha hecho esta operación con procedimiento moderno, empleando el ácido cresílico (alcohol y glicerina), inyectando en la carótida, y envolviendo el cuerpo con vendas Cambrie, impregnadas de colodión.

El Cardenal deja un hermano y tres sobrinos hijos de éste, siendo uno de ellos D.ª María Sancha, que es la que reside en nuestra capital; sus hermanos son esperados mañana.

El hecho de haberse designado el día 4 de Marzo próximo para las solemnes exequias, ha obedecido á la circunstancia de ser este día el 51 aniversario de la Ordenación Sacerdotal del difunto Prelado.

El entierro se verificará, según ya se ha hecho público, el domingo á las diez y media de la mañana; la inhumación del cadáver se hará en frente de la Capilla de San Pedro, en la Catedral.

Al entierro vendrán, además del Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Burgos, Obispos de Madrid-Alcalá, Coria, Urgel, Arzobispo de Valencia y otros Prelados, entre ellos los de Cuenca y Jaén, que ya se hallan en Toledo; Su Alteza el Infante D. Fernando, en representación de Su Majestad el Rey; el Ministro de Gracia y Justicia, en nombre del Gobierno, y un General, Jefe de la tropa que ha de venir.

Las tropas que han de llegar, y que parece que esta noche descansarán en Illescas, son un escuadrón de Caballería, una sección de Artillería y un Regimiento de Infantería, que pudiera ser el de Saboya ó el de Wad-Ras.

Créese que se ha pedido autorización al Ministro de la Guerra para que sean los alumnos de la Academia de Infantería los que cobren la carrera.

La carrera que ha de seguir el duelo será la misma que sigue la procesión del Corpus, pero invertido el itinerario.

No hemos podido averiguar si al fin vendrá también un zaganete de Alabarderos; se nos dijo, por algunos que deben estar bien informados, que no vendrá.

El orden en que han de ir Autoridades, Comisiones y demás concurrentes en la Comitiva fúnebre, es el siguiente, salvo rectificaciones de última hora:

Piquete de Guardia civil á caballo; asilados con hachas encendidas y particulares con bandones; cruces de todas las parroquias con ciriales, y, en último lugar, la cruz ó manga de la Catedral; Clero Parroquial con sobrepelliz; Clero Catedral en la misma forma; Cabildo Metropolitano, de capa pluvial negra, alternando las Dignidades con los Prelados que asistan; Oficiante y Ministros ayudantes en el entierro; macero del Arzobispado, llevando la maza; cruzguión del Arzobispo; Ilmo. Sr. Obispo auxiliar conduciendo el capelo cardenalicio; cadáver de Su Eminencia el Sr. Cardenal Sancha, que ostentará en su pecho los collares ó palios arzobispales, indicando las metrópolis que ha regido; piezas y armónes de Artillería y guardia de honor del cadáver, con bandera y música, con armas á la funerala; presidencia del duelo y Comisiones, acompañamiento y particulares, cerrando la Comitiva con escuadrón de Caballería.

El Cardenal Sancha ha sido Arzobispo de Toledo, desde el 31 de Mayo de 1898 á la fecha en que ha muerto.

Hoy será expuesto el cadáver en la Capilla ardiente, instalada en el Palacio Arzobispal; la entrada, que es pública á la Capilla, es por la puerta de la calle de la Trinidad.

Hoy subirán al Palacio, para encomendar á Dios el alma del finado, el Cabildo Catedral, el Cabildo de la Capilla de Reyes, y el Cabildo de la Capilla Mozárabe.

Durante toda la mañana, habrá Misas en la Capilla del Palacio.

El día 28, el mismo del enterramiento, habrá culto católico denominado Vigilia; al siguiente, día 1.º de Marzo, Misa de funeral. Todos estos cultos se celebrarán en la Capilla de San Ildefonso, por estar denunciada como peligrosa la nave central.

La Capilla de San Ildefonso puede ofrecer el inconveniente, de resultar pequeña para el número de invitaciones que han de hacerse.

El Cardenal hizo testamento hace pocos años ante el Notario Sr. Moreno.

Nos abstenemos, para no incurrir en errores, de hablar de las disposiciones testamentarias de Su Eminencia; lo único que de modo concreto hemos oído, es que dispone que sea modesto su enterramiento, y que se devuelvan á los donantes las alhajas que le habían regalado; pero repetimos que nada en absoluto sabemos de modo cierto.

En la conferencia de nuestro corresponsal podrán ver los lectores otros detalles relacionados con el triste suceso de actualidad en Toledo.

El número de telegramas que siguen llegando al Palacio Arzobispal, es muy extraordinario, y extraordinario es también el de los despachos remitidos desde aquí, especialmente de corresponsales para la Prensa de Madrid, y sería una injusticia no consignar aquí la inteligencia y prontitud con que se hace el servicio por los empleados de esta central, y la amabilidad con que tratan al público.

Según oímos anoche á algún militar, es probable que en esta ocasión se siga, en cuanto á las fuerzas militares, poco más ó menos lo hecho en Agosto de 1897, al fallecimiento del Cardenal Monescillo, por si así fuera, recordamos lo que se hizo entonces y nosotros publicamos:

Cuatro piezas de artillería se situaron en la plaza de San Vicente, precediéndolas batidores de Caballería de la Guardia civil. A retaguardia de las piezas una Compañía del Batallón de Alumnos. Otra compañía de Alumnos formó con bandera y música junto á la puerta de la Capilla del Palacio Arzobispal, para constituir la guardia al cadáver y rendirle los honores correspondientes, tanto á la salida como para que se situara detrás del féretro durante la marcha. El resto del Batallón de Alumnos cubría la carrera de la comitiva fúnebre.

Las fuerzas de Caballería situó dos escuadrones en la calle de Alfonso XII, apoyando la cabeza en la casa Correos, prolongándose por la mencionada calle y plaza de Marrón, cuyos escuadrones cerraban el acompañamiento del entierro. Otro escuadrón se situó en la plaza de Zocodover, una sección en la de San Vicente y otra en la del Ayuntamiento.

A medida que iba pasando la comitiva por el frente de las unidades que cubrían la carrera, se replegaban y formaban á retaguardia del cortejo fúnebre para seguirle á paso lento.

Al llegar la vanguardia á la Santa Iglesia Catedral, las cuatro piezas de Artillería que van en cabeza, siguieron su marcha por la calle de la trinidad, dirigiéndose al paseo del Tránsito, donde en unión de otras dos que se encontraban ya en dicho lugar, hicieron las descargas de ordenanza.

La Compañía de Alumnos que iba en vanguardia formó en línea en la plaza del Ayuntamiento para hacer la primera descarga al entrar el cadáver en la Catedral.

La guardia de honor, incorporada oportunamente á la anterior, hizo dos descargas más, una en el último responso y otra al dar tierra al cadáver.

Concluidas las descargas, desfilaron las fuerzas en columna de honor por delante de la puerta principal de la Catedral, retirándose á continuación á sus respectivos alojamientos.

Dos juicios de la Prensa de Madrid de anoche. *El Mundo:*

«El Cardenal Sancha ha fallecido. Hombre de su tiempo, caritativo, noble, justo, abandona esta vida dejando en ella un destello de discreción y de prudencia. Jamás promovió un disturbio, siempre tuvo el carácter á propósito para arreglar los más intrincados problemas. Era la diplomacia hecha Obispo.»

La Época:

«De cómo el Cardenal Sancha ha cumplido en todas partes los importantísimos deberes de su alto ministerio, no es necesario hablar: lo pregonan sus Pastores, sus publicaciones, y, sobre todo, el respeto, la consideración y el cariño que ha logrado alcanzar de todos sus diocesanos; el alto prestigio de que gozaba, y la simpática popularidad de que era objeto.»

Si alguna prueba de esto hiciese falta, la suministrarían cumplidísima las siguientes frases de la carta que Su Santidad dirigió al insigne Purpurado, con motivo de sus bodas de oro sacerdotales, ahora hace un año:

«Tu sacerdocio y tu episcopado han sido fecundos, tanto en el orden religioso como en el civil, y como frutos de tu pastoral solicitud y de tus desvelos, subsisten en la Iglesia española el recuerdo del primer congreso de los católicos de España, celebrado en Madrid; el de la primera asamblea celebrada en tu Patria en honor de la Sagrada Eucaristía, y el de aquella peregrinación memorable, que en tan alto grado contribuyó al fomento de la piedad y de las prácticas religiosas.»

No hay anunciante de la provincia ó de la capital que no prefiera para su objeto á «Heraldo Toledano».

De Carriches.—Según tengo prometido á los ilustrados lectores de este diario, daré en esta crónica cuenta, aunque á la ligera, de lo que ha sido el Carnaval en esta villa.

El domingo, como de costumbre, se celebró la Misa conventual, á la que asistieron los individuos que han formado la *soldadesca*, con los atributos de que cada uno era portador, compuestos de bandera, en la que se lee la inscripción *Animas benditas*, montantes y juntillos ó bastones, todos estos adornados en unos de sus extremos con cintas de colores. De máscaras durante el día, aunque no hubo muchas, fueron de todos los gustos, elegantes y grotescas.

En la tarde del mismo día, y por los citados soldadescos, se corrieron los gallos, ó mejor dicho, corrieron los soldadescos á caballo con el fin de arrancar la cabeza de las aves á la carrera, para lo cual se suspendían una por una de una cuerda en el lugar donde se verificaba este número del Carnaval.

El lunes 22 ha coincidido en esta villa el Carnaval con la función que este Ayuntamiento celebra en honor de la Cátedra de San Pedro en Antioquia, celebrándose Misa solemne, á la que asistió la Corporación municipal y el Juzgado, y en la que después del Evangelio el Párroco de ésta D. Julio del Prado y Arroyo, dirigió á los fieles la palabra con su habitual elocuencia. Terminada la Santa Misa, se sirvió en el salón de sesiones del Ayuntamiento el consabido refresco.

El martes continuaron los soldadescos postulando por las calles, con su bandera y sus montantes, hasta por la tarde, que se llevó en procesión, desde la Iglesia á la plaza del Sr. Cura, el cuadro que representa las *Benditas Animas*, en donde de antemano se habían preparado unas mesas, en las que se colocaron una bandeja y un crucifijo, al que se iban acercando los fieles llenos de entusiasmo y besaban con reverencia y devoción, y después, depositaban en la bandeja la limosna que á cada uno le permitía su capital.

Además de esto, y después que cada cual hizo su oferta, se procedió á subastar los muchos objetos que momentos antes habían depositado sobre la mesa la piedad de estos vecinos.

Estos hermosos rasgos del corazón de los hijos de esta villa, han sido presididos por nuestro digno Párroco y los Sres. del Ayuntamiento, habiéndose ascendido el total recogido, entre lo recolectado por las calles por los soldadescos, las donaciones de la bandeja y lo que valieron los efectos subastados, á más de 200 pesetas, dinero que, como podrán adivinar los lectores, se destina á sufragios por las benditas ánimas del Purgatorio. De esta manera se santifica, por decirlo así, en esta pequeña villa lo que tiene de profano el Carnaval.

Los bailes públicos, en las tres noches de Carnaval, han estado muy concurridos, sin que haya habido necesidad de la intervención de la Autoridad por ningún motivo. No quiero dejar de mencionar los bailes particulares celebrados durante las mismas noches, en la casa de la distinguida Sra. D.ª Juana Malumbres, esposa del distinguido Médico de ésta D. Valentín Falcés, en cuyos bailes demostró la Sra. Malumbres, una vez más, lo que todos sabemos, que es cumplida como ella sola, que es incansable y que cuántos que pasan por profesores de piano se alegrarían de poder ejecutar con la maestría que en dicha señora es peculiar. Para no incurrir en omisiones involuntarias, me abstengo de citar nombres de las bellas y elegantes señoritas y atildados pollos que asistieron á los referidos bailes.

Hoy por la mañana, después de tomar la ceniza, que nos recuerda lo que somos y en lo que hemos de venir á parar, se ha celebrado el popular entierro de las sardinas, ahora que tanta falta nos han de hacer durante toda la cuaresma.

Quizás en esta mal trazada reseña de lo que ha sido el Carnaval en esta villa, haya hecho mención de cosas de poca monta y habré dejado de apuntar los hechos más culminantes, pero es otra la causa, mi impericia en las lides periodísticas, por lo que no dudo me dispensarán los lectores y los que han intervenido en las fiestas.—24-II-909.—V. Marofo.

Fulgaz.—El Carnaval.—Tres días, 21, 22 y 23, muy animadísimo por la mucha concurrencia de parejas enmascaradas que recorrían las calles de la población, escollando los jóvenes y siendo la afluencia relativamente bastante, atendiendo á lo pequeña de la población, pasáronse muy agradablemente estos días y sin incidente alguno.

Tengo el gusto de participar á nuestros lectores que en los referidos días se han celebrado solemnes cultos en esta Iglesia parroquial, en desagravio á

A GARLJO uadie gana—á vender bueno y barato;—zapatos y zapatillas,—botas lisas y de chanco,—de señora, á tres pesetas,—de paño muy regular,—y en alpargatas de invierno—hay surtido sin igual.—Para coser las esteras—hay tramillas de colores,—aguja de todas clases,—que cosen y no se rompen.

VIANDAS

Judías, garbanzos,—lentejas y arroz,—de buena cochura—que no la hay mejor.

Fabrica de cordelería de todas clases.

En casa de GARLJO, Zocodover, 10, hay de todo menos escaparate.

Harinas y semillas, en particular para los pajaritos.

Para los labradores el The Crop Increaser, aumentador de las cosechas.

Siemientes de alfalfa y remolacha forrajeras.

Cazadores! Pauzo para las perdices y pollos.

Que no me gusta el ruido ni el bombo que dá el anuncio, y que siempre de él he huido, es de todos muy sabido, desde el obrero hasta el Nuncio.

Si es de todos conocido mi exquisito mazapán, y si no es menos escogido el dulce, el pastel, el flan, ¿por qué es el más preferido?

Las sidras y las cervezas y otros mil aperitivos, las aguijas de ternera, los sabrosos embutidos, ¿no son todos de primera?

Pastillas para la tos tampoco quiero anunciar, porque tengo más consumo del que puedo elaborar, y con esto no presumo.

Sobre todo, nadie ignora que estoy en Zocodover, pasen siempre los que quieran y se podrán convencer de que aquí no se exagera.

Lo que sí puedo exponer al más pobre, al más pudiente, es que está en Zocodover Telesforo de la Fuente, y que allí lo podéis ver.

SOLUCION DE CREOSOTA FOSFATADA
DEL DR. SANCHEZ CABEZUDO

Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general.— Se vende el frasco á 3 pesetas en todas las Farmacias y en el Laboratorio del autor Carriches (Toledo). En Madrid: Borrel Hermanos, Puerta del Sol, 5.—Toledo: Farmacia de la Magdalena.

FRANQUICIA POSTAL

Los sellos que han de usarse por las Corporaciones ú oficinas que tengan franquicia postal, se tienen que sujetar al modelo adjunto, según Real orden de 23 de Septiembre último.

Se encarga de la confección de estos sellos, con toda prontitud y economía,

Miguel Gálvez Terradas
Cristo de la Luz, 22, Toledo.

También recibe toda clase de encargos relacionados con este ramo, á precios sumamente económicos, habiendo logrado conseguir un sello gráfico oficial y una variadísima colección de escudos oficiales para todas las oficinas del Estado.

PRECIOS NUNCA VISTOS



BALNEARIO Y AGUAS DE SOLARES (SANTANDER)

TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE JUNIO Á 30 DE SEPTIEMBRE
Especialmente indicadas para la neurastenia y enfermedades del estómago.—Gran Hotel-Cocina de primer orden.
Pídanse datos y tarifas al Administrador del Balneario.

La mejor agua de mesa por la ausencia de sabor mineral, á pesar de sus comprobadas propiedades medicinales.
Pídanse en Hoteles y Restaurants.—De venta en todas las Farmacias.
DEPOSITARIO: D. JULIO S. ROMÁN, ZOCODOVER, 43.—FARMACIA

¡PROPIETARIOS!

Gran almacén de yeso
de
Nazario Prado.

Paseo de la Estación, 2.—Teléfono 69.

Se sirve á domicilio.
A 1,50 pesetas la carga
de 8 arrobas (92 kilos.)

VICENTE OBEO
Barrio Rey, 3 y 5, Teléfono 231.

El dueño de este acreditado comercio, que desde que se instaló en la plaza de la Magdalena, núm. 4, ha sido favorecido por una numerosa clientela, al hacer el traslado de casa tiene la satisfacción de participar que los géneros que se expenden son de primera calidad y el público encontrará un gran surtido de todos cuantos con el mismo se relacionan.

Especialidad en cafés, azúcares y garbanzos.
Los pedidos se sirven á domicilio sin aumento de precio.

COLONIALES

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT
ALCÁZAR, 7, TOLEDO

DIPLOMA DE HONOR
por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este acreditado Establecimiento

GUILLERMO LÓPEZ

tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela, y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurarse queda á la altura de los primeros de su clase.

Esta casa ha establecido, para el mejor servicio de sus abonados y viajeros, coches de su propiedad para todos los trenes.

LAMPARAS INCANDESCENTES

BUENA LUZ se obtiene únicamente con las lámparas perfectamente adaptadas á los voltajes de las Redes de la población que vende esta casa, á los siguientes PRECIOS:

Lámparas, clase corriente, de 5 á 16 bujías. 0,60 ptas. fabricación especial para la casa, de 5 á 16 bujías. 0,75 »
Lámparas extranjeras, clase superior, id. id. 0,90 »
especial para donde es necesaria poca luz, de 3 bujías. 0,90 »
Lámpara vela para arañas y pianos, 3 y 5 b. 1,20 »

Lámpara corriente, en colores, de 5 á 16 b. 0,85 ptas.
Idem id., esmeriladas, de id. id. 1,00 »
Idem forma esférica, esmerilada, de id. id. 1,25 »
Idem corriente extranjera, filamento metalizado, consume 2 vatios por bujía, 30 por 100 de economía de gasto en el fluido (muy conveniente para contadores). . . . 2,50 »
Idem Wolfram, filamento metálico, luz intensa gasta solo 1 vatio por bujía, economía de 70 por 100 en el consumo de fluido con mayor intensidad de luz de 25-32 bujías. 6,00 »

E. ALVAREZ, Comercio, 23 y 25.

C. GALLARDO
COMERCIO, 61, TELÉFONO 34, TOLEDO

NUEVA CONFITERÍA

GRAN SURTIDO EN CAJAS PARA BODAS

LA CANTÁBRICA
ASOCIACIONES DE SEGUROS MUTUOS
INFANTIL © VIDA © CONTRASEGURO

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN.—Presidente: Sr. Duque de Bivona.—Vicepresidente: D. Rafael Picavea, Senador.—Secretario general: Sr. Marqués de Bayamo.—Consejero Delegado: D. Luis San Bartolomé, Abogado y Propietario.—Consejero, Director General: D. Luis Gomendio, Gerente de la Sociedad de Construcciones Hidráulicas y Civiles.

DOMICILIO SOCIAL: 10, ALMIRANTE, 10, MADRID.—DELEGADO EN TOLEDO: D. ARTURO RUBIO, PLAZA SAN JUSTO, 11.

SOLUCION DE CREOSOTA FOSFATADA del Dr. S. CABEZUDO.

Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general. Reconocido su éxito en el Hospital de la Princesa. Centro de venta: BORREL, Puerta del Sol, 5. Toledo: Farmacia de la Magdalena. Carriches: El autor.—Frasco, 3 pesetas.

PRODUCTOS VILLENA
DE RESULTADOS MARAVILLOSOS

Con la solidez del Cabello Villena renace el pelo, barba, bigote y cejas á los cuarenta días de su uso. Evita la caída á las primeras fricciones; desaparece el dolor de cabeza, caspa y cura en muy poco tiempo cuantas enfermedades y malos humores se residencian en el cuero cabelludo. Siendo, por lo tanto, el mejor de cuantos se conocen en el mundo. Exijan este producto en farmacias, droguerías y perfumerías.

Con la Pomada antihemorroidal Villena, se curan radicalmente en tres días las almorranas, llagas, escoriaciones ó grietas del orificio, desapareciendo las molestias al momento de su aplicación. Pídanse en farmacias y droguerías.

Con el Callicida Villena se extraen de raíz en cinco ó seis días, y con sólo una aplicación, los callos, ojos de gallo y durezas. Siendo el más eficaz, cómodo y económico de cuantos se conocen.

Gran Tópico Villena. Curación en tres noches de los sabañones, aun cuando estén ulcerados. Pídan estos productos en farmacias y droguerías. Por mayor, Pérez Martín Velasco y Compañía, Alcalá, 7, y F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid, y en Toledo, farmacia de los Santos, Plata, 23, y droguería de Miedes, Comercio, 33.

REMITIDO

Sr. Director de HERALDO TOLEDANO.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: Ruego a Ud. dé cabida en las columnas de ese diario, si lo cree conveniente, á la siguiente

CARTA ABIERTA

Sr. D. Serafin Arroyo, Corresponsal del HERALDO TOLEDANO en Villaluenga.

Muy señor mío: Aunque no ostento la representación de ninguno de mis compañeros, sino que hablo, ó mejor dicho, escribo por mi propia cuenta, he de permitirme y me ha de dispensar Ud. se las haga, algunas observaciones referentes á ciertos puntos que contiene su crónica del 17 del actual, las que si no son razonables, ruego al Sr. Director de ese diario no las inserte.

Dice allí, que aun á trueque de no estar unido con sus demás colegas, no ha de referir en sus crónicas hechos que afecten al culto religioso, y creo, Sr. Arroyo, que ninguno de los Corresponsales que hasta el presente han dado noticias de las funciones religiosas, celebradas en el perimetro que abarca su jurisdicción periodística, ha hecho otra cosa que cumplir imparcialmente con el cargo que nuestro digno Director nos tiene encomendado.

Además, no me parece que los aludidos Corresponsales se hayan deshonrado con semejante proceder ni se deshonrarán nunca a los ojos de los demás compañeros ni de los del público en general; pero, dejando á un lado la parte moral del asunto, el Corresponsal que verdaderamente quiera serlo, ha de dar cuenta exacta y oportuna de todos los sucesos ó fiestas que en su pueblo ocurran por la misma razón que usted alega de que el periódico es del servicio público.

Por esa misma razón, el Corresponsal ha de servir al público recta, cumplida é imparcialmente, sin zaherir á nadie ni en sus sentimientos religiosos ni en su matiz político, en consonancia con el carácter de nuestro periódico, pues entre los muchos lectores que tiene HERALDO TOLEDANO, hay quien lee con más gusto la descripción de una fiesta religiosa que los idilios de que Ud. nos habla.

Dispéuseme, Sr. Arroyo, salga á la defensa, correcta y respetuosamente, de los chupa cirios, que para mí son tan dignos de consideración como los demás; aunque me parece que á estas horas ha de estar Ud. pesoso de haber intercalado en sus versos prosaicos esos epítetos que, en mi concepto, á nadie afectan más que á los Corresponsales que se han ocupado de tales asuntos.

Cumpla Ud. con el cargo que nuestro ilustrado Director le tiene encomendado; haciendo uso de él imparcialmente, y no olvide Ud. que de esa manera tendrá muchos admiradores, y entre ellos el que se ofrece de Ud. como amigo y s. s. q. l. b. l. m.,

V. MAROTO.

Carriches-24-II-909.

Si heinos de ser francos, nos agrada ver en las columnas de nuestro diario diferentes criterios, pues eso da fe de nuestras repetidas afirmaciones de que somos campo neutral donde caben toda clase de opiniones; pero en la presen-

te ocasión nos contraría en sumo grado, por tratarse de un asunto que pudiera degenerar en polémica, que en ningún caso, y menos entre los de casa, estamos dispuestos á consentir, cuanto que esto sería el viceversa de nuestras principales aspiraciones, que consisten en armonizar y avivar las relaciones de simpatía y afecto entre todos los que colaboramos en este diario, y de manera especial entre los Sres. Corresponsales de la provincia.

Para la información general son útiles todas las noticias, tengan el carácter ó tendencia que quieran, pues el público que nos lee no busca en nosotros tendencias determinadas, sino información general.

Esta pequeña disparidad de criterio entre los Sres. Maroto y Arroyo queda solventada con las precedentes líneas, y por lo tanto, terminado el asunto.

LAS CORTES

(POR TELEGRAFO)

Sesiones del día 25 de Febrero de 1909.

SENADO

Bajo la presidencia del Sr. Azcárraga se abre la sesión á las tres y quince.

Dase cuenta fallecimiento Marqués Montroig discursos necrológicos. Acuérdate sentimiento Cámara. Sr. Torres Cabrera hace ruegos.

Orden día. Continúa administración. Señor Patomo defiende enmienda al art. 37. Contéstale Marqués Ibarra. Deséchase. Sr. Labra habla alusiones. Deséchase otra Sr. Maestre. Suspéndese debate y levántase sesión á las seis y cincuenta y cinco.

CONGRESO

Bajo la presidencia del Sr. Dato se abre la sesión á las tres y cuarenta y cinco.

Acuérdate proceder elección distrito Ecija. Hace interpelación Sr. Urzaiz. Sr. Irazo rectifica. Sr. Aura habla alusiones; recuerda antecedentes cuestión; pide resuélvase expediente; lee datos estadísticos demuestra importancia industria conservera; pregunta si Gobierno resolverá en breve. Ministro Hacienda dice no puede anticipar opinión. Sr. Villanueva habla alusiones; dice si Gobierno no apresurarse rebajar partida arancel, dará motivo opinión sospecha Ministros interesados asunto. Ministro Estado explica palabras referido Sr. Villanueva. Suspéndese debate.

Orden día. Pónese discusión dictamen creando teatro Nacional. Sr. Martínez Ruiz consume primer turno contra; dice tratase crear institución lujo. Sr. Francos Rodríguez defiende dictamen. Rectifica Sr. Martínez Ruiz. Sr. Francos acepta enmienda concediendo derechos pasivos cargo productos teatro. Suspéndese debate. Reanúdase comunicaciones marítimas. Señor Vincenti combaté dictamen especial artículo primero; estimulo perjudicial, sostiene España por posición geográfica no puede ser punto partida ni término, sino meramente escala; combate impuesto tonelaje; analiza problema emigración, afirmando desatiéndose proyecto; lee documentos relativos movimiento buques puertos Galicia; termina resumiendo aspiraciones supresión artículo primero. Sr. Navarrete contéstale; dice

impuesto establéciese petición insistente navieros; negó sea derecho diferencial bandera; termina manifestando Comisión no entendido nunca que impuesto pueda producir retraimiento tonelaje extranjero. Suspéndese debate. Léese voto particular Sr. Zamora acta Sr. Lerroux, proponiendo admisión; también otro Sr. Alvarado proponiendo no procedáse dictaminar actitud hasta que él mismo solicitelo como previo artículo primero Reglamento Congreso, caso Cámara no estime procedente declaración admittasele. Levántase sesión á las siete y treinta.

BOLSA DE MADRID

Ultima cotización oficial.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Cédulas hipotecarias, Banco de España, Banco Hipotecario, Banco de Castilla, Banco Español de Crédito, Banco Hispano-Americano, Compañía Arrendataria de Tabacos, Explosivos, Azucareras Preferentes, Ordinarias, Obligaciones, Francos: París, vistas, Libras: Londres, vista.

DIARIO CATOLICO

Santos del día.

Leandro, Alejandro, Nestor, Fortunato y Faustino.

Cultos para hoy.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media, habrá Misas rezadas.

A las cinco de la tarde Vía Crucis.

Convento de San Antonio.—La Misa Conventual se celebrará á las siete de la mañana. Al toque de Oraciones se rezará el Santo Rosario.

Convento de Gaitanas.—La hora de exponer á Su Divina Majestad será á las tres, y la Reserva á las cinco de la tarde.

Oratorio de San Felipe Neri.—Se hará el Ejercicio del Vía Crucis al toque de las Oraciones.

Las Cuarenta Horas en la Iglesia de Padres Carmelitas.—Se Expone á las diez de la mañana y se Reserva á las cuatro de la tarde.

PASATIEMPOS

CHARADA

Por Frlas.

Un dos que la tres segunda Que con la prima dos tercera Te cansaste, cure pronto, Pido á Dios de todas veras.

Solución á la anterior: VETERANO.

PÉRDIDA

Perro pequeño de color negro, calzado y pechuga blanca, raza inglesa, mixto, atiende por Pipo, lleva collar con la medalla núm. 89.

Se gratificará á quien lo entregue. Billares del Centro, Zocodover. Toledo.

SELLOS FECHADORES para franquicia postal, con arreglo al Real decreto de 23 de Septiembre de 1908, y estrictamente ajustados al modelo oficial, se venden en la librería de la Viuda é Hijos de J. Peláez, Comercio, 55.

Sello fechador, de bronce, con caja y almohadilla, 30 pesetas.

Idem, id., de caucho, de primera clase, con almohadilla, 10 pesetas.

Los pedidos que se hagan de fuera de Toledo acompañarán su importe en libranza del Giro Mutuo ó sobre monedero.

EL DOLOR DE CABEZA

desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del DOCTOR M. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifiliticas; en las gastralgias, los reumatismos articulares, la ciática, la disfa-gia de los tuberculosos, dismenorreas, los retortijos uterinos, la zona, etc., etc. Es recomendada por toda clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3,50 pesetas caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9 MADRID

A LAS SEÑORITAS

Se dan lecciones de francés, dibujo y labores á las señoritas que lo deseen, en su domicilio ó en casa de la Profesora, Srta. D.ª Gumer-sinda Martínez, San Marcos, 13, primero.

SE ALQUILAN

dos bonitos pisos principales, en el callejón del Vicario, núm. 12. Darán razón en la misma casa.

Licenciado Guardia civil

desea colocación para escribiente, encargado trabajos ó cosa análoga.

Razón: Niños Hermosos, 4, principal.

Para la inserción de anuncios, reclamos y suscripciones, en la provincia, dirigirse al Administrador en la capital, ó á los corresponsales representantes, en sus respectivas localidades.

«Beneficio seguro».

Así se titula un Manual de fabricación de jabones, vinos, aguardientes, licores y vinagres de muchas clases, con otras fórmulas útiles, que se vende por una peseta en Madrid, en las librerías de Fe, Cuesta y San Martín, y en Toledo en la de Menor, remitiéndolo el autor D. Cipriano Cantero, desde Villarrubia de Santiago (Toledo), al que le mande precio arriba fijado, ó una peseta y veinticinco céntimos porque se le certifique.

IMPRENTA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ

El lunes...

XVII

BASILISA NO SE MANIFIESTA DISPUESTA AL MATRIMONIO.

El lunes...

Tenemos...

Y yo, mamá?

Y diciendo...

Con sus ojos...

Quedaba apenas una hora para prepa-

graciosa que una punta de sarcasmo con-

Y habló sin temor...

Después de comer...

—Di, Lisa, ¿es por la prima Barbe por-

—No, hijo mío, respondió su prima; es

Con sus ojos brillantes...

con Tchudesof.

muy estirado y perfumado, irreprochable,

Se sentaron á la mesa, Tchudesof, al lado

El mismo menu de la comida mortificaba

La Condesa sabía bien lo que se hacía,

—Una comida de parientes pobres de-

Basilisa acabó por encontrar la cosa tan

rarse. Las doncellas fueron convocadas en

—¿Qué peinado queréis mejor, señorita?

—El que tú quieras... ¡No!... el que pre-

—Señorita! ¡para una comida, donde hay

—¡Házmele así, te digo! Mi tía quiere que

Con gran disgusto de la peñadora comen-

—Los bucles os están mejor, dijo la

—No, hazme trenzas y aplástalas todo lo

—Señorita! ¡Tenéis el aspecto de una

doncella de cámara! dijo la peñadora es-

las ofensas que en estos días de Carnaval se hacen á Jesús Sacramentado.

En estos días, á las nueve de la mañana, precedidos de la Hermandad de las benditas ánimas, compuesta del abanderado, bastoneros y alabarderos, y acompañados de las dignas Autoridades locales, dirigióse el Sr. Cura párroco y el Licenciado D. José Santamaría al Templo parroquial, el cual ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el domingo 21 y martes 23, en lo que con gran elocuencia y unción evangélica pronunció hermosísimos discursos, cautivando con ellos á la gran concurrencia de fieles que llenaban el Templo.

No menos elocuente estuvo el digno Párroco don Dionisio Parragán y Minaya el lunes, día 22, el que con su elocuentísima palabra predicó con el celo y unción que tanto le caracterizan

Terminaré esta breve reseña manifestando la grata emoción que nos produjo los cánticos religiosos del coro de niños que tomó parte en dichos cultos.

Miércoles de Ceniza, nada... ni dinero, ni humor. 24-II-909.—El Corresponsal, M. R.

San Martín de Montalbán.—Altamente agradecido á la Dirección de HERALDO por el favor inmerecido que no há muchos días tuviera á bien dispensarme, con el nombramiento de Corresponsal representante, en esta localidad, de tan ilustrado cuanto importante diario, tomo gustoso la pluma por primera vez para cumplir con un deber que tal cargo me impone en cuanto á la información, si bien, y dado el escaso vecindario, son pocas las noticias que en la actualidad pueden transmitirse, contándose entre ellas la relativa á la instalación de la Escuela pública de niñas en distinto local del que antes ocupaba, reuniendo al presente suficientes condiciones higiénicas y de cubicación, y en la que empezarán las clases en breves días, por hallarse casi ultimadas las obras y reformas necesarias.

Dicha instalación se debe en gran manera, á no dudarlo, á las incesantes y acertadas gestiones practicadas por el Sr. Inspector de primera enseñanza don Agustín de la Puente, durante su permanencia en esta población, con motivo de la visita extraordinaria girada á las Escuelas y Junta local, de cuyo funcionario se tienen gratos recuerdos, no tan sólo por sus trabajos relacionados, si que también, y muy principalmente, por la doctrina y principios de la más sana moral, inculcados á los niños y jóvenes adultos en los muy eruditos discursos, pronunciados, en los que demostró sus profundos conocimientos, tanto en el difícilísimo arte de la enseñanza, cuanto por amoldarse á la corta edad y escasa capacidad de los mismos, á la vez que, y en su forma indirecta, ha marcado á indicada Junta la pauta de conducta, celo y disposiciones que debe observar en pro de la enseñanza, la que, como muy bien demostró, si se halla basada en los principios de la moral cristiana, será el bienestar material y moral de los pueblos.

Siguiendo mi información y recordando el refrán, entre col y col una lechuga romana, diré que el Carnaval en esta villa está bastante desanimado, omitiéndose las diversiones que de tradicional costumbre proporcionaba la soldadesca en estos días, dando tanta expansión, alegría y algareda á los habitantes, que creían poder competir con las remotas y bulliciosas fiestas de Pharimo, de Venecia, de Milán y del Martes gordo de Roma.

Pasando á la información del estado mercantil relativo á los granos, líquidos y artículos de primera necesidad, en esta plaza y fecha, se contizan á los precios siguientes: trigo, á 15 pesetas fanega; cebada, á 7,50; garbanzos, á 5 pesetas arroba; vino, á 4, y aceite, á 14.—23-II-909.—El Corresponsal, José Villanueva.

Anuncios á 0,25 pesetas para colocación de criados y criadas, amas de cría y alquiler de casas.

NOTICIAS

Ha sido nombrado Corresponsal de nuestro diario en Carpio de Tajo, D. Calixto Segovia.

En el Coliseo Moderno se reunieron ayer por la tarde en Junta general los socios del nuevo Casino.

Se acordó celebrar la inauguración del nuevo Centro de recreo el día 1.º de Marzo próximo.

Anoche tuvimos el gusto de recibir la visita del Director y uno de los redactores de la revista de gran lujo La Ilustración Católica.

El número de Nuevo Mundo, que anoche recibimos, es de indudable importancia por su texto y los admirables fotograbados que contiene.

Garganta, voz y boca.—Se curan con las pastillas del Doctor Caldeiro. En farmacias, caja 1,50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

A despedir ayer al Marqués de la Fuensanta de Palma, que salió para Madrid en el tren de las seis de la tarde, bajaron á la estación, no sólo elementos oficiales, bajaron también muchos amigos particulares y políticos del ex Gobernador civil de nuestra provincia. Acudió también á la estación el nuevo Jefe político Sr. Conde de Casa-Segovia.

El Marqués de la Fuensanta de Palma pudo con este motivo persuadirse de las muchas simpatías que ha dejado en Toledo.

Registro civil.—Día 24.—Defunciones: Eusebia Conde Fernández, de setenta y dos años de edad; Fernando Montañés, de tres; Jesús García Gómez, de seis; Sor Agueda González Mendivil, de sesenta, y Clara Velasco Rodríguez, de cuarenta y nueve.

Nacimientos: José Antonio Paz Peces y Félix Rosell Benito.

Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 8; carneros, 2; corderos, 24, y cerdos, 24.

A pesar de ser gratis la entrada en los mitines y reuniones políticas, no hay público que aplauda; los vitores y aplausos los reservan los sensatos para el torrefacto café de «La Estrella».

Punto de venta: Arrabal, 24, Confitería.

FEMINA La mejor revista de modas para señoras. Se admiten suscripciones, un año 11 pesetas, número suelto una peseta, en la librería de la Viuda é Hijos de J. Peláez.

Instituto General y Técnico de Toledo.

Estación Meteorológica.

Observaciones del día 25 de Febrero.

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetros, Humedad, Dirección del viento, Estado del cielo, Fuerza aproximada del viento, Lluvia en mm de altura, Agua evaporada en mm.

Información telegráfica y telefónica.

Desde Madrid.

(Por teléfono) (De nuestro servicio especial).

Comisión gestora.

La Comisión del litoral gestiona en Madrid contra el proyecto que tanto, según ella, ha de perjudicar á la industria, cuyos intereses defiende con sus gestiones esta Comisión.

Los demócratas.

El General López Domínguez ha visitado al Presidente del Consejo de Ministros para darle cuenta de los acuerdos tomados por la minoría democrática en su reunión última y referentes los acuerdos á la campaña parlamentaria.

Labor parlamentaria.

La Comisión del Senado que entiende en el proyecto de Régimen local, ha tomado el acuerdo de no admitir ninguna de las enmiendas presentadas respecto al voto corporativo contenido en el proyecto.

Primo de Rivera.

Insistíase hoy en los círculos políticos en considerar inevitable la salida del Gobierno del General Primo de Rivera, que presentará la dimisión alegando justo motivo de enfermedad.

El Sr. Maura, dicen muchos, no tendrá más remedio que determinarse á hacer la crisis general, última crisis de la situación conservadora en esta etapa de su mando.

Frases comentadas.

Han sido muy comentadas las frases dichas como declaración autorizada por sus amigos, en el discurso que hoy ha pronunciado.

Ha dicho el Sr. Palomo, que si los demócratas llegan á ser poder, dejarán en seguida sin efecto la ley de Administración local en lo que al voto corporativo se refiere.

Comisión de actas.

La Comisión de actas del Senado ha informado favorablemente todas las de los Senadores últimamente elegidos.

Por el Cardenal.

Los Sres. Azcárraga y Sánchez Toca, han convenido en invitar á los Senadores que quieran concurrir al entierro del Cardenal Sancha, acordado para el domingo próximo.

Para este efecto, se remitirá antes por el tren, un coche del Senado.

El sucesor de Sancha.

Dase como cierto, que le será ofrecido el Arzobispado de Toledo, al que lo es actualmente de Santiago, por ser el más antiguo del Episcopado español, creyéndose que alegando causa de enfermedad no aceptará el cargo.

Si así sucede y no va para ocupar esa vacante el Arzobispo de la Silla compostelana, se indica como candidato seguro el Cardenal Aguirre.

Escuela naval.

El General Ferrándiz tiene ultimados todos los detalles para la instalación de la nueva Escuela naval.

Una de las dificultades con que lucha, es el del Profesorado, pero de no haberlo en los marinos, se completaría el cuadro de Profesores con algunos del elemento civil.

Honores de Capitán General.

El Sr. Lacierva ha manifestado que hoy mismo ha sido enviado á Sevilla, para la firma de Su Majestad, el oportuno decreto concediendo honores de Capitán General con mando en plaza al cadáver del Cardenal Sancha.

Sol y Ortega.

Hoy ha llegado á Madrid el Sr. Sol y Ortega. Dice que viene dispuesto á proseguir su campaña contra el proyecto de administración local, el cual confía mejorar en algo, mediante la presentación de enmiendas, alguna de las cuales espera será admitida.

La «Nautilus».

En la segunda quincena del próximo mes de Marzo emprenderá un crucero la corbeta Nautilus, Escuela de guardias marinas, visitando los puertos de Lisboa, Canarias, Río Janeiro y Río de la Plata.

Combinación próxima.

El Ministro de Gracia y Justicia hará en breve una extensa combinación de Magistrados del Tribunal Supremo y Audiencias, que tendrá por base la provisión de la vacante del Sr. Hernández Iglesias y las que originen algunas jubilaciones por edad.

La salud de Besada.

Se encuentra completamente restablecido de la indisposición que ayer sufrió el Ministro de Hacienda Sr. González Besada.

La salud en Badajoz.

Han seguido recibiendo noticias poco satisfactorias de la epidemia tífica en Badajoz.

El Ministro de la Gobernación ha manifestado que se han tomado medidas sanitarias para evitar la propagación de la epidemia.

Información telegráfica.

Un hundimiento.—Mujer gravemente herida.

Alcira, 25.—A las siete y media de la mañana de hoy se derrumbó la portada del almacén de naranjas propiedad del Sr. Morant, cayendo sobre la operaria Teresa Amengual, de treinta años, viuda, vecina de Carcagente, ocasionándola graves heridas.

La han sido administrados los Santos Sacramentos.

Huelga de estereros.

Crevillente, 25.—Continúa sin resolver el conflicto entre los hiladores y fabricantes de estera.

Ayer los hiladores celebraron Junta general, y acordaron por unanimidad no trabajar hasta que los fabricantes les acepten varias bases del contrato.

Algunos obreros se han ofrecido á alimentar los niños cuyos padres no puedan darles comida mientras dure la huelga.

—Así está bien. Ahora, el lazo azul. Se lo puso precisamente en medio de la cabeza y se miró al espejo sonriendo. —¡Oh! ¡Lisa se parece á una muñeca! gritó Demetrio apareciendo de repente en escena. Lo castigaron con un pañuelo blanco, como se espanta á una mosca y desapareció. Zenaida, atraída por la exclamación de su hermano, dejó á su doncella de cámara, y medio peinada, fué á ver á su prima. —¡Horrible! dijo, tiene razón. Ponte el lazo al lado ó mamá se pondrá furiosa. —¡Déjalo! dijo Basilisa por lo bajo, tengo un peinado de señorita pobre y modesta. No diré nada. Y después si está mal, á mí me parece muy bien. —Bueno, dijo melancólicamente Zina mirándola con ojo investigador, si es que tú quieres eso no has acertado para ponerte fea. Oyendo, al fin, las llamadas de su doncella de cámara, volvió á su sitio, mientras que Lisa, de pie en medio de la habitación, se dejó poner su vestido de seda azul, adornado de encajes, de donde se destacaban sus preciosos hombros.

—¡Dios mío, qué linda estás! dijo Zina volviéndose bruscamente. —¡Señorita dijo la doncella no vamos á acabar nunca, si os estáis moviendo siempre! En esto entró la Condesa. Era bien extraño que visitara á las jóvenes en el momento en que se hacían la toilette. Dirigió una mirada á su hija y la gruñó por su tardanza; después se acercó á Basilisa, le puso hacia un lado el famoso lazo de cinta azul, besó á la huérfana en la frente y se llevó á la víctima preparada, pero no resignada para el sacrificio. El gabinete estaba lleno de gente; el jefe de la oficina de Tehudesof, á quien la Condesa conocía hacía tiempo, dos empleados superiores en el Ministerio de Justicia, uno ó dos parientes lejanos, no ricos; en fin, todo el personal de las comidas de parientes pobres, pero nobles, como decía Zina, á quien no le faltaba el espíritu de investigación. Lisa recibió un golpe más en su pobre orgullo, viendo á aquellos que eran invitados para acompañar al hombre que se le destinaba. Con un movimiento rápido se se colocó el lazo en mitad de la frente. Tehudesof entró un momento después,

—¡Ah! queréis casaros conmigo, pensaba ella, porque tengo diez mil rublos... Tened entendido que os he de dar con la puerta en las narices cuando llegue la ocasión... Su tía no la reconocía. Con la perspicacia de las tías y de las madres de mundo que no ven á sus hijos más que á las horas de comer, creyó que Basilisa estaba satisfecha de aquella fiesta dada por ella y también del pretendiente que se le proponía. —No es, pensaba la Condesa, que pueda estar enamorada en tan poco tiempo pero el amor propio de una joven que se solicita en matrimonio es natural. Invitada Basilisa, se sentó al piano con su prima. Les pidieron vals y Zina escogió, sin pensar, aquellos que el Príncipe la había hecho tocar en su casa, sencillamente porque Lisa los tocaba muy bien. Las manos de Lisa arrancaron las notas sin vacilación; pero ¡qué de sentimientos en el corazón de la joven mientras que tocaba! Pensaba en el pobre Churrof, triste y sólo entre la nieve en medio del lujo de su casa desierta; ella volvió á ver la habitación azul que había entrevisto como en un sueño... —¡Princesa! pensaba ella. ¡Millonaria!

do la desgracia de disgustaros, para que lo acostasen antes de la hora. La señorita Bochet reprimió una sonrisa; miss Junior tomó un aire más triste que nunca; en cuanto á Justina, se decidió á no comprender; estiraba sobre la mesa la camisa de tela basta que cosía con el aire satisfecho de una joven madre que contempla la ropa de su futuro hijo. La señorita se levantó pronto. Cuando estuvieron todas las dos primas: —¡Y bien! ¿te gusta tu prometido? —Tranquilízate, lo en la nariz. Si vuelve es porque tiene corazón. Zina saltaba de alegría en su cama. —¡Por amor de Dios! señorita; dijo miss Junior, ¿es que no habéis tenido bastante con el día para hablar... que dedicáis también la noche? —¡Nosotras hablar! miss Junior, ¡estáis soñando! dijo Zina con voz de medio dormida; ¡me habéis despertado! estaba ya dormida. ¡Me va á costar trabajo volverme á dormir!